

## DECLARACIÓN PÚBLICA

DESDE TEMUCO

# Sofofa y gremios de la macrozona plantean cuatro ejes para fomentar el crecimiento regional

Los gremios regionales de la Macrozona Sur pertenecientes a la Sociedad de Fomento Fabril (SOFOFA), planteamos una hoja de ruta con cuatro ejes principales que permitirán volver a fomentar el crecimiento regional.

Tras una reunión realizada en la región de la Araucanía el viernes pasado, los gremios que van desde Ñuble a Magallanes, presentamos una hoja de ruta a partir de diversas problemáticas recogidas desde las regiones.

La actividad empresarial regional es fundamental para mejorar la calidad de vida de las personas, pero la falta de inversión y el bajo crecimiento de la última década nos ha llevado a una situación de vulnerabilidad con implicancias que pueden tener efectos perjudiciales para los habitantes de la Macrozona Sur, lo cual se palpa en la reducción del dinamismo en la pesca, salmonicultura y sector forestal, además del reciente anuncio de cierre de Huachipato. Más allá de eventuales apoyos selectivos, necesitamos promover las bases del crecimiento.

Si bien existe un discurso procrecimiento, vemos con preocupación que la inversión y la reducción de la permisología enfrentan barreras administrativas e ideológicas que dificultan el anhelado desarrollo regional. Para ello, y en línea con los seis ejes prioritarios planteados por SOFOFA, hemos redoblado esfuerzos para entregar iniciativas regionales priorizadas que permitan avanzar en el "cómo" crecer.

1. Enfrentamos una herida latente en materia de seguridad que afecta a todos los sectores productivos, en entre el Biobío y Los Ríos. Esperamos que los avan-

**La propuesta incluye detener la proliferación exponencial de un desordenamiento territorial; mejorar el déficit en infraestructura; gobernanza autónoma del SEA y modificaciones a planteada ley de pesca.**

ces del Comité por la paz y entendimiento en curso pueda cumplir su propósito. Vemos que la clave está en poner un punto final a los problemas jurídicos que permita detener la proliferación exponencial de un desordenamiento territorial que ataca directamente al Estado de derecho.

2. Al haber varios años de falta de inversión, las regiones de esta macrozona han perdido la capacidad de instalar industrias, proveer agua y generar las condiciones mínimas para un desarrollo sostenible, lo cual se torna crítico del Ñuble a La Araucanía. Vemos déficits urgentes en infraestructura: en materia eléctrica, de embalses para riego, carreteras que requieren urgentemente agilizarse para apoyar el desarrollo agrícola, industrial y exportador. Asimismo, en relación a la zonas extremas de Los Lagos, Aysén y Magallanes, la inversión en conectividad y comunicaciones se torna fundamental para sostener un desarrollo regional.

3. En materia legislativa, hay una gran oportunidad en

la reforma de la ley base ambiental que permita cambiar el rumbo de una evaluación de intereses ambientales fragmentados por una llave hacia un desarrollo sostenible. A nivel institucional, creemos que es clave una gobernanza autónoma del SEA, con un principio rector de sostenibilidad por sobre intereses sectoriales para revertir una dinámica de entorpecimiento al desarrollo regional. Asimismo, resulta fundamental potenciar una dinámica de modelación de impacto que facilite la evaluación.

4. En relación con nuestra golpeada economía marítima, nos preocupa el avance de una ley de pesca que requiere urgentemente de un análisis más profundo que mida las consecuencias de esa aplicación, ya que en el momento en el que necesitamos más inversión y empleo, sólo genera incertidumbre, desempleo y parálisis de inversión. Lo mínimo para poder avanzar en este momento es generar diálogo con los actores involucrados y retirar las urgencias legislativas para permitirlo. La situación de la Salmonicultura por otra parte, requiere urgentes modificaciones a la Ley Lafkenche, y una revisión de los procesos con que Conaf está regulando las zonas declaradas parques. La protección del medio ambiente tiene que ser compatible con todas las actividades productivas, tanto en la Patagonia como en la Antártica Chilena.

Estamos trabajando para conciliar los intereses de todas las partes involucradas con el objetivo de promover un desarrollo económico inclusivo y equitativo para nuestras regiones.

Gremios Macrozona Sur SOFOFA

Cámara de Comercio, Industrias, Servicios y Turismo de Chillan-Ñuble; CPC Biobío; ASIMCA (Asociación Gremial de Industriales de Malleco y Cautín); Multigremial de La Araucanía; Cámara de Comercio e Industrias de Valdivia AG; Multigremial de Osorno; Cámara Regional de Comercio, Industria, Servicios y Turismo de Puerto Montt; IDEAYSÉN (Corp de Desarrollo Empresarial y Emprendimiento Región de Aysén); CPC Magallanes  
Temuco, 12 de agosto de 2024